



Boletín Informativo 46

Exportaciones de aceitunas y AOVE, de 2023 a junio 2025



A pedido de la Cámara Olivícola de San Juan, la Cámara de Comercio Exterior informó los datos de las exportaciones de aceitunas y aceite de oliva del país, para los años 2023, 2024 y hasta junio de 2025.

San Juan concentra el 40% de las exportaciones argentinas de AOVE. En 2023, las ventas en FOB de la provincia fueron por USD 74 millones. En 2024 y aunque se experimentó uno de los mayores crecimientos exportadores del país, el sector olivícola registró una caída del 27% en valores exportados, cerrando 2024 con 44,5 millones de dólares.

En este caso, aumentó el despacho de aceitunas en conserva, pero la baja producción de aceite de oliva por la alternancia estacional del cultivo impactó negativamente en el total exportado.

Según un informe periodístico tomado de un relevamiento de la Cámara de Comercio Exterior de San Juan, en el primer semestre de 2025, las exportaciones locales de aceite de oliva cayeron -72,45% en dólares y -53,67% en volumen, mientras que las aceitunas conservadas se bajaron un -57,89% en ingresos y un -74,01% en kilos.

Los datos de exportaciones pueden consultarse [aquí](#).

Argentina Exporta II

Abrió la segunda edición 2025 del programa Argentina Exporta, una iniciativa de la Agencia Argentina de Inversiones y Comercio Internacional de alcance federal, que busca potenciar a las empresas con proyección internacional.

Con una duración de 100 días, contempla tres etapas: diagnóstico y plan de acción, tratamiento aduanero y definición de mercados potenciales, e investigación de mercados junto al desarrollo del plan exportador.

La preinscripción cierra el 1 de septiembre. El programa inicia el 8 de septiembre y las inscripciones se realizan de manera online a través del sitio oficial de la Agencia, en este [Formulario de Inscripción](#)

Se viene el Almuerzo de Fin de Cosecha

El próximo viernes 12 de septiembre, a las 13.30 hs., la Cámara Olivícola de San Juan realizará el Almuerzo de Fin de Cosecha para todos los socios.

El lugar elegido es Timbó, ubicado en Ruta 20 pasando el Camping Don Bosco (coordenadas: 31°33'56.2"S 68°27'02.2"W), Santa Lucía.

La Cámara Olivícola invita una opción al almuerzo por empresa y si alguna firma quiere enviar más de un representante, el costo es de \$55.000 por persona.

Se solicita que si alguno de los participantes tiene alguna restricción alimentaria, se informe para poder ofrecer un plato especial.

La confirmación de asistencia para el Almuerzo de Fin de Cosecha debe realizarse antes del 8 de septiembre al mail: alosgustavo@gmail.com o al teléfono 2644529851.



Reunión de COSJ con autoridades de EPRE

El jueves 4 de septiembre a las 14.30, representantes de la Cámara Olivícola de San Juan serán recibidos por autoridades del Ente Provincial Regulador de la Electricidad (EPRE), para tratar temas relacionados con el suministro y costo de la energía.

La Cámara desea solicitar la posibilidad de recontratar de manera trimestral la máxima capacidad, en función de la estacionalidad y los costos asociados a la actividad desarrollada, como el agro, que tiene 6 meses de alto consumo y 6, de bajo; o la industria aceitera, que tiene 3 meses de alto consumo y 9, de bajo.

De la reunión, están invitados a participar todos los socios que lo deseen.



Exitooso encuentro de elaboradores

El Encuentro Internacional de Elaboradores de Aceite de Oliva, que se desarrolló en San Juan durante agosto, convocó a industriales de todo el país, Chile, Uruguay, Perú, México y EEUU y superó las expectativas en cuanto a participación.

La actividad fue considerada por los 270 asistentes de alto nivel técnico y excelente clima de negocios.

El encuentro, que giró sobre tres ejes: eficiencia productiva, rentabilidad sustentable e innovación tecnológica, fue la confirmación de que la provincia se encuentra muy avanzado en cuanto a las metodologías de elaboración y la calidad de aceite que se obtiene.

Por eso motivo, la Cámara Olivícola de San Juan felicita a los organizadores y alienta a todos sus socios a continuar por el camino de la excelencia.

Organizan ronda de negocios olivícola

En el marco del concurso Mario Solinas, la Agencia Argentina de Inversiones y Comercio Internacional, en conjunto con el Ministerio de Producción, Trabajo e Innovación de San Juan, organizan la Ronda de Negocios Encuentro Olivícola Internacional San Juan 2025.

Se desarrollará los días 12 y 13 de septiembre en el Centro Cívico.

Más información:

<https://ferias.inversionycomercio.ar/detalle-feria/?id=689b515831413a813>

Dirección de Comercio Exterior

Av. Libertador 750 Oeste - Centro Cívico, Núcleo 5, Piso 4º. Tel: 264 4306424 / 25 / 26 / 27. E Mail: dircomexterior@gmail.com

Olivum, reconocida por su Triple Impacto

La empresa sanjuanina Olivum S.A., dedicada a la elaboración de aceite de oliva y ubicada en el departamento Sarmiento, fue premiada por la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME) con la Certificación Triple Impacto y se convirtió en ejemplo a nivel nacional.

La firma local es una de las cuatro PyMEs agroalimentarias del país reconocidas por trabajar en el crecimiento económico, el cuidado del ambiente y el compromiso social.

La empresa alcanzó el nivel 2 de la certificación, lo que refleja un grado avanzado en su camino hacia un modelo de gestión sustentable.

Patricia Calderón, directora de Olivum S.A., recibió la distinción junto a referentes del sector empresarial y agroindustrial.



Encuentro de aceites y grasas en Rosario

Rosario se convertirá del 15 al 19 de septiembre en el epicentro global del conocimiento en aceites y grasas con la celebración del World Congress on Oils & Fats and ISF Lectureship Series y del 19º Congreso Latinoamericano de Aceites y Grasas, organizados por la Asociación Argentina de Grasas y Aceites en colaboración con la International Society for Fat Research.

El evento reunirá a científicos, técnicos, académicos, empresarios y líderes internacionales para compartir los avances más recientes en ciencia y tecnología, impulsar la cooperación global y generar nuevas oportunidades de negocio.

También contará con una feria comercial de más de 1.500m2, en la que empresas, proveedores y start-ups exhibirán las innovaciones de la cadena de valor



Jornada de actualización genética del olivo

La Universidad Nacional de Chilecito, a través del Instituto de Agricultura Sostenible en el Oasis (IASO), organizó la Jornada Internacional de actualización técnica en genética del olivo para modelos de producción vegetal eficientes. Avances y retos.

Los temas a tratar incluyen: El cultivo del olivo en un escenario global en evolución - Nuevas variedades para nuevos sistemas de cultivo; Diseño de plantaciones y uso de tecnologías UAV en cultivos leñosos y Olivos en seto de alta densidad en Argentina. Aportes INTA, entre otros.

El evento se llevará a cabo el 3 de septiembre de 8 a 17 hs. en el Campus universitario Los Sarmientos.

Programa Aprender, Trabajar y Producir

El programa Aprender, Trabajar y Producir está organizado por el Gobierno de San Juan y busca mejorar la empleabilidad de los sanjuaninos/as mediante formación teórico-práctica, fortaleciendo su inserción laboral.

Se adapta a las demandas del sector productivo, incentivando la diversificación de la matriz productiva y promoviendo el desarrollo económico de la provincia. Participan el Gobierno, cámaras, gremios, empresas y cooperativas.

Está dirigido a la población económicamente activa de 18 a 65 años.

Los interesados en conocer toda la oferta laboral y formativa, deben registrarse en la web del programa:

aprendertrabajaproducir.sanjuan.gob.ar